

LEÇONS POUR LES SOEURS

Leçon 2

L'importance des sœurs dans l'accomplissement de l'économie de Dieu

Lecture biblique : Gn 3.1-6 ; 3.15 ; Lc 1.35 ; Mt 26.6-8 ; Jn 19.25 ; 20.1, 16-17 ; Lc 8.1- 3 ; Jn 11.1, 5 ; Ac 1.13-14 ; 12.12 ; Rm 16.1-3, 6, 12-13 ; Ph 4.2-3a

I. Dans l'administration de Dieu dans Son économie, une position très importante est donnée aux femmes :

- A. Après que l'homme fut créé, ce qui se passa à l'homme fut très lié à la femme :
 1. Le serpent subtile, l'ennemi de Dieu, entra à travers la femme – Gn 3.1-6.
 2. De ce fait, Dieu choisit de vaincre l'ennemi également à travers la femme – à travers le vase par lequel il est venu – v. 15.
 3. Par conséquent, la chute eut lieu à travers la femme, et la délivrance fut promise à travers la femme ; cela nous montre l'importance de la position des sœurs dans la Bible.
- B. Par cela nous pouvons voir que si Dieu peut accomplir Sa volonté ou non aujourd'hui dans Son dessein dépend beaucoup de ce que les sœurs feront.
- C. Si les femmes, ou les sœurs, fonctionnent adéquatement, Dieu aura un succès ; sinon, il y aura certainement un échec ou une perte.

II. Le fait que le Nouveau Testament fait mention de six Maries est très significatif ; cela signifie simplement qu'afin d'accomplir le dessein de Dieu et d'accomplir Son économie, il y a un grand besoin des sœurs ; dans un certain sens, les sœurs sont plus importantes que les frères pour l'accomplissement de l'économie de Dieu :

- A. Savez-vous que le Nouveau Testament fait mention d'au moins six Maries ?
 1. La première Marie est la mère du Seigneur Jésus ; l'histoire de la vie du Seigneur Jésus commence avec cette femme – Mt 1.18, 20 ; Lc 1.34-35.
 2. La deuxième Marie est la sœur de Lazare ; elle aimait le Seigneur Jésus et Le suivait, Le servait – Jn 12.2-3.
 3. La troisième Marie est Marie Magdalen, de qui sept démons furent chassés (Lc 8.2) ; alors que le Seigneur Jésus mourait à la croix, elle se tenait debout là avec Lui avec quelques sœurs ; le matin de la résurrection, elle alla au tombeau – 20.1, 11, 14-18.
 4. La quatrième Marie, l'épouse de Clopas, avec les autres sœurs, vit la mort de Christ – 19.25.
 5. La cinquième Marie était la mère de Jean-Marc ; après que Pierre fut délivré de la prison, il alla chez Marie, où beaucoup de saints se rassemblaient et priaient – Ac 12.12.
 6. La sixième Marie se trouve dans Romains 16.6 ; ici Paul dit de saluer la Marie qui travaillait beaucoup pour l'église ; elle travaillait sur beaucoup de saints dans la vie d'église.

- B. Une Marie donna naissance au Seigneur Jésus ; la première position des sœurs est liée à la naissance du Seigneur ; le but de la naissance du Seigneur est d'amener le Seigneur dans la race humaine :
1. Toutes les sœurs doivent constater que leur position dans l'église est d'amener Christ aux gens ; tout ce que vous faites doit amener Christ.
 2. Vous devez prier que l'Esprit viendra sur vous et que la puissance du Très-Haut vous couvrira de Son ombre afin que vous puissiez amener Christ – Lc 1.35.
 3. Si vous servez dans un groupe de service, vous devez amener Christ ; si vous rendez visite aux saints ou avez de la communion avec les sœurs, vous devez les amener Christ.
- C. Selon les évangiles, les Maries étaient ceux qui aimaient le Seigneur et Le suivaient ; elles servaient le Seigneur de leurs propres possessions ; il s'agit de la position des sœurs – Lc 8.1-3 :
1. Votre position est d'abord d'amener Christ aux gens et ensuite d'aimer le Seigneur Jésus.
 2. Nous devons constater que les sœurs représentent ceux qui aiment ; vous devez aimer le Seigneur Jésus, Le suivre et Le servir.
- D. Parmi tant de Maries, quelques-uns se tenaient debout près de la croix et regardaient et observaient le Seigneur lorsqu'Il était en train d'être crucifié – Jn 19.25 :
1. Elles voyaient la crucifixion du Seigneur Jésus ; toutes les sœurs doivent voir un tel portrait du Seigneur Jésus crucifié.
 2. Autrement dit, les sœurs doivent prendre la position qui fait l'expérience de la mort de Christ – cf. Ph 3.10 ; 2 Co 4.11-12.
- E. De plus, vous devez faire quelque chose qui rend si doux l'enterrement du Seigneur Jésus ; à chaque fois que vous faites mention du nom du Seigneur Jésus, les gens doivent ressentir quelque chose de si douce – Mc 16.1.
- F. De plus, les sœurs doivent découvrir quelque chose de la résurrection et être les premières à connaître l'ascension du Seigneur – Jn 20.11-18 :
1. Marie vit le tombeau vide et alla dire à Pierre ; elle n'enseigna pas Pierre, mais elle transféra la révélation.
 2. Dans l'église nous n'avons pas besoin des sœurs pour enseigner, mais nous avons besoin des sœurs pour voir la révélation et pour découvrir quelques-uns des aspects liés à la vie de résurrection du Seigneur.
- G. Dans Actes il n'y avait pas des sœurs qui prenaient la conduite dans l'église, mais elles priaient :
1. Lorsque les douze priaient pendant dix jours avant le jour du Pentecôte, les sœurs y étaient aussi – Ac 1.14.
 2. Dans Actes 12 la réunion de prière fut même dans la maison d'une sœur – 12.12.
 3. Toutes les sœurs dans l'église doivent apprendre à prier ; si vous voyez un problème, n'en parlez pas et ne faites pas des commérages à son sujet – priez.

4. Si vous attendez à ce que votre église locale soit forte, vous devez être des sœurs qui prient.
- H. Romains 16 fait mention de beaucoup de sœurs qui travaillent et servent, dont la première est Phoebe. Phoebe fut une diaconesse de l'église à Cenchrées ; il nous faut beaucoup de sœurs qui serviront dans les églises, servant jusqu'à un tel point qu'elles sont appelés des diaconesses – Rm 16.1, 3, 6.
- I. En mettant tous ces versets ensemble, nous pouvons voir qu'il n'y a aucun indice qu'une position fut donnée aux sœurs de prendre l'initiative, de faire une grande œuvre, ou d'enseigner ; il n'y avait pas de telle position donnée aux sœurs.
- J. Au lieu de cela, les sœurs devraient amener le Seigneur Jésus aux gens par le principe de l'incarnation, L'aimer, Le suivre, Le servir, faire l'expérience de Sa mort, Le rendant si doux et aimable à tout le monde, voir Sa vie ressuscitée, connaître l'ascension, et puis dans l'église toujours porter le fardeau de la prière et le travail.

Extraits du ministère :

LES SIX MARIES

Dans l'administration de Dieu de Son économie, une position très importante est donnée aux femmes. Après que l'homme fut créé, ce qui se passa à l'homme fut beaucoup lié à la femme. Par ceci, nous voyons que si Dieu peut accomplir Sa volonté ou non aujourd'hui dans Son dessein dépend beaucoup de ce que les sœurs feront. Si les femmes, ou les sœurs, fonctionnent adéquatement, Dieu aura un succès ; sinon, il y aura certainement un échec ou une perte. Après la chute de l'homme, Dieu entra non pas pour faire quelque chose à travers l'homme, mais pour faire quelque chose à travers la femme. Le serpent subtil, l'ennemi de Dieu, est venu par le biais de la femme. Par conséquent, Dieu choisit de vaincre l'ennemi également par le biais de la femme – à travers le même vase par lequel il est venu. Dans Genèse 3 le serpent est venu par le biais de la femme, et dans le même chapitre Dieu promit que cette femme produira une semence qui écrasera la tête du serpent (v. 15). De ce fait, la chute prit place par le biais de la femme, et la délivrance fut promise aussi par le biais de la femme. Cela nous montre l'importance de la position des sœurs dans la Bible.

Le premier récit dans le Nouveau Testament concernant une relation directe avec le Seigneur est lié à une femme – Marie. L'histoire de la vie du Seigneur Jésus commence avec cette femme. Bien sûr, nous savons que cela est l'accomplissement de la promesse donnée en Genèse 3.15. En Genèse Dieu promit que la femme produira une semence qui détruira le serpent endommageant. Cette promesse est accomplie au commencement du Nouveau Testament.

Marie, la mère du Seigneur Jésus, n'est pas la seule Marie mentionnée dans le Nouveau Testament. Savez-vous qu'il y a au moins six Maries mentionnées dans le Nouveau Testament ? La première Marie est la mère du Seigneur Jésus et la deuxième Marie est la sœur de Lazare. La troisième Marie est Marie Magdalen, de qui sept démons furent chassés. Alors que le Seigneur Jésus mourait à la croix, quelques sœurs se tenaient debout là avec Lui. À part Marie, la mère du Seigneur Jésus, deux autres Maries étaient là. L'une était Marie Magdalen, et l'évangile de Jean nous dit que l'autre Marie était l'épouse de Clopas (19.25). Cette quatrième Marie, avec les autres sœurs, vit la mort de Christ. Le matin de Sa résurrection, Marie Magdalen alla au tombeau. L'évangile de Jean dit simplement que Marie Magdalen y alla, mais les autres évangiles nous disent qu'il y avait une autre Marie (Mt 28.1 ; Mc 16.1 ; Lc 24.10). Cette autre Marie fut la première Marie, la mère du Seigneur (Mt 13.55). La cinquième Marie était la mère de Jean-Marc. Dans Actes 12.12, après que Pierre fut délivré de la prison, il alla chez Marie, où beaucoup de saints se rassemblaient et priaient. La sixième Marie se trouve dans Romains 16.6. Ici Paul dit de saluer la Marie qui travaillait beaucoup pour l'église.

Ces six Maries sont pleines de signification. Une Marie donna naissance au Seigneur Jésus ; une autre aimait le Seigneur Jésus, Le suivait et Le servait ; deux autres Maries virent la mort du Seigneur et préparèrent quelque chose pour Son enterrement, pour oindre Son corps. Elles virent la résurrection et reçurent également la vision de l'ascension de Christ. Une autre Marie était liée à l'église et priait en tout temps. Enfin, une Marie travaillait sur beaucoup de saints dans la vie d'église. Dans le Nouveau Testament il n'y a pas beaucoup

de Pierres ou de Jeans, mais il y a beaucoup de Maries. Cela veut dire simplement qu'afin d'accomplir le dessein de Dieu et d'accomplir Son économie, il y a un grand besoin des sœurs. Dans un certain sens, les sœurs sont plus importantes que les frères pour l'accomplissement de l'économie de Dieu.

La petite famille à Béthanie dont Jean 12.1-9 parle est un type de l'église. Cette famille fut composée d'un frère et de deux sœurs. Cela signifie qu'elle consistait d'un tiers de frères et de deux tiers de sœurs. Une église forte, normale et adéquate devrait avoir un tiers de frères et deux tiers de sœurs. Dans la vie d'église il nous faut plus de sœurs.

Nous devons voir la position des sœurs dans le récit du Nouveau Testament. La première position des sœurs est liée à la naissance du Seigneur. Quel est le but de la naissance du Seigneur ? C'est d'amener le Seigneur dans la race humaine. Toutes les sœurs doivent voir que leur position dans l'église c'est d'amener Christ aux gens. Tout ce que vous faites doit amener Christ. Vous devez prier que l'Esprit viendra sur vous et que la puissance du Très-Haut vous couvrira de Son ombre afin que vous puissiez amener Christ. Si vous servez dans un groupe de service, vous devez amener Christ. Si vous rendez visite aux saints et avez de la communion avec les sœurs, vous devez les amener Christ. Il ne s'agit pas simplement d'une question de travailler pour le Seigneur ; c'est une question d'amener Christ.

Selon les évangiles, les Maries étaient ceux qui aimaient le Seigneur et Le suivaient. Elles servaient le Seigneur de ce qu'elles possédaient. Sœurs, c'est votre position. Votre position est d'abord d'amener Christ aux gens et ensuite d'aimer le Seigneur Jésus. Pouvez-vous dire au Seigneur Jésus que vous L'aimez plus que votre famille et vos enfants ? Nous devons voir que les sœurs représentent ceux qui aiment. Vous devez aimer le Seigneur Jésus, Le suivre et Le servir. Un jour lorsque je lisais Luc 8.3, j'étais content lorsque j'ai vu que parmi ces sœurs qui servaient, l'une était l'épouse d'un officier d'Hérode. Elle aurait dû sans doute avoir une haute position et beaucoup de possessions matérielles. Mais elle n'aimait pas les autres choses ; elle aimait le Seigneur. Elle aimait non seulement le Seigneur mais Le suivait aussi et Le servait et Ses disciples. Peu importe votre position, vous devez suivre le Seigneur, aimer le Seigneur et servir ce que vous avez au Seigneur.

Le Nouveau Testament nous montre aussi que parmi beaucoup de Maries, quelques-uns se tenaient debout près de la croix regardant et observant le Seigneur Jésus lorsqu'Il était en train d'être crucifié. Elles virent la crucifixion du Seigneur Jésus. Toutes les sœurs doivent voir un tel portrait du Seigneur Jésus crucifié. Autrement dit, les sœurs doivent prendre une position qui fait l'expérience de la mort de Christ.

De plus, vous devez faire quelque chose qui rend l'enterrement du Seigneur Jésus si doux. À chaque fois que vous faites mention du nom du Seigneur Jésus, les gens doivent ressentir quelque chose de si douce. Si vous n'avez pas un tel amour, bien que vous fassiez mention de Son nom de la même manière, il n'y aura aucune douceur. Il y a une grande différence. Dans le Nouveau Testament il n'y a aucune position donnée aux sœurs de diriger ou de faire une grande œuvre ou d'être un grand orateur. Plutôt, la position donnée aux sœurs est de L'aimer, de Le suivre et de Le servir, de faire l'expérience de Sa mort et de Le rendre si doux à tout le monde. Il était Celui qui fut rejeté, Celui qui fut condamné, Celui qui fut

crucifié, mais pour vous Il est Celui qui est aimable. Votre portion c'est de faire l'expérience de la mort du Seigneur Jésus et de rendre le Jésus rejeté si doux à tout le monde.

De plus, les sœurs doivent découvrir quelque chose de la résurrection et être les premiers à connaître l'ascension du Seigneur (Jn 20.11-18). La résurrection du Seigneur ne fut pas d'abord découverte par Pierre mais par Marie. Les frères reçurent la révélation par une sœur. Marie vit le tombeau vide et alla dire à Pierre. Elle n'enseigna pas Pierre mais elle transféra la révélation. Dans l'église nous n'avons pas besoin des sœurs pour enseigner, mais nous avons besoin des sœurs pour voir la révélation et pour découvrir quelques-uns des aspects liés à la vie de résurrection du Seigneur.

J'espère que dans les jours qui s'en viennent, beaucoup de sœurs pourraient se tenir debout dans les réunions et témoigner : « Alléluia ! Ce matin j'ai vu le tombeau vide ! J'ai vu quelque chose de nouvelle concernant la résurrection de Christ ! » Cela ne serait pas une sorte d'enseignement mais un témoignage céleste. J'aimerais bien entendre un tel témoignage. Pour moi la meilleure réunion n'est pas une réunion d'enseignement mais une réunion pleine de témoignages vivants. J'aimerais bien entendre un tel témoignage doux et divine provenant de la bouche de toutes les sœurs. Le même témoignage provenant de la bouche des frères ne sera pas si doux. Mais un tel témoignage concernant la résurrection du Seigneur Jésus provenant des bouches des petites sœurs sera doux à tout le monde. Les sœurs virent la résurrection en premier.

Après les quatre évangiles nous venons à l'étape de l'église. Dans Actes il n'y avait pas de sœurs qui dirigeaient dans l'église, mais elles priaient. Lorsque les douze priaient pendant dix jours avant le temps de la Pentecôte, les sœurs étaient là aussi. Dans Actes 12 la réunion de prière était même dans la maison d'une sœur. Il ne dit pas que Pierre alla chez André où tant de monde priait mais qu'il alla chez Marie. Toutes les sœurs dans l'église doivent apprendre à prier. Si vous voyez un problème, n'en parlez pas et ne faites pas des commérages – priez. Si Pierre est jeté en prison, ne parlez pas – priez ! Vous devez être si préoccupé par la prière et avoir tant de fardeau dans la prière que même après que votre prière fut exaucée, vous continuerez de prier. Si vous attendez à ce que votre église locale soit forte, vous devez être des sœurs qui prient. Vous ne devez pas être des sœurs qui parlent ou qui faites des commérages mais des sœurs qui prient. Nous avons besoin des sœurs qui prient. Lorsque vous voyez que l'église a besoin de quelque chose, lorsque vous voyez des lacunes, lorsque vous voyez quelque chose qui manque dans l'église, ne propagez pas des rumeurs – priez. Arrêtez les rumeurs en priant ; tuez même les rumeurs en priant. Vous devez prier et prier et prier jusqu'à ce que Pierre revienne. Priez jusqu'à un tel point que même après que les prières sont exaucées, vous priez toujours. Cela est tellement bon. Je sais que beaucoup parmi vous priez, mais j'espère que plus d'entre vous apprenions de prier, et que ceux qui prient déjà prieront davantage.

Romains 16 fait mention de tant de sœurs qui travaillent et servent, dont la première est Phoebe. Il nous faut beaucoup de Phoebes dans l'église. Phoebe fut une diaconesse de l'église à Cenchrées. Il nous faut beaucoup de sœurs qui serviront dans les églises, servant jusqu'à un tel point qu'elles sont appelés des diaconesses.

Au verset 3 nous lisons : « Saluez Prisca et Aquilas, mes compagnons d'œuvre en Christ Jésus. » En principe, la Bible fait mention d'habitude de l'homme avant la femme, mais ici nous voyons une exception. Paul ne dit pas : « Saluez Aquilas et Prisca » mais : « Saluez Prisca et Aquilas ». Cela est probablement à cause du fait que Prisca était une sœur très spéciale.

Le verset 12 dit : « Saluez Tryphène et Tryphose... Saluez Perside... qui a beaucoup travaillé dans le Seigneur. » Au verset 13 se trouve la mère de Rufus. La mère de Rufus était aussi la mère de l'apôtre Paul. Savez-vous ce que cela signifie ? Cela signifie que la mère de Rufus prenait toujours soin de l'apôtre Paul comme son propre fils. Elle le nourrissait, chérissait et prenait soin continuellement de ce frère célibataire, l'apôtre Paul. En fait, elle était la mère de Rufus, mais Paul dit qu'elle était aussi sa propre mère parce qu'elle prenait soin de lui.

En mettant tous ces versets ensemble, nous pouvons voir qu'il n'y a aucun indice qu'une position fut donnée aux sœurs de diriger, de faire une grande œuvre ou d'enseigner. Il n'y avait pas de telle position donnée aux sœurs. Au lieu de cela, les sœurs devraient amener le Seigneur Jésus aux gens par le principe de l'incarnation, L'aimer, Le suivre, Le servir, faire l'expérience de Sa mort, Le rendant si doux et aimable à tout le monde, voir Sa vie ressuscitée, connaître l'ascension, et puis dans l'église toujours porter le fardeau de la prière et le travail. (CWWL, 1973-1974, vol. 2, "The Six Marys," p. 243-249.)

Questions d'étude :

1. Quelle est la signification et la mise en pratique de la première Marie, la mère du Seigneur Jésus ?
2. Quelle est la signification et la mise en pratique de la femme qui se tenait debout près du Seigneur à la croix ?
3. Selon l'image dans Actes 12, comment peuvent les sœurs rendre l'église à leur localité forte ?

Références et lecture supplémentaire :

1. *The Collected Works of Witness Lee, 1973-1974*, vol. 2, "The Six Marys."